

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE.--1) Banquete con que los socios de "Los Previsores del Porvenir," celebraron el acto de la bendición y entrega de su bandera.--2) Distinguidas señoritas que acompañaron a la madrina en el acto de la bendición.--(En el ángulo): La bella señorita María León Lillo con la bandera que amadrinó.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO.-

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Grandes funciones para hoy domingo 22 de Noviembre de 1925

A las cinco de la tarde y nueve de la noche.—Proyección de la segunda jornada completa de la maravillosa película *La Máscara de Hierro*, titulada *Los dos hermanos*.—Estreno, gran estreno de la película *Tomasín peluquero* (cómica, muy cómica).—Grandioso programa de variedades.—Despedida de *Iberia*, colosal bailarina.—Últimos días de *La Galvani*, artista predilecta del sexo femenino.—Despedida de *Castex*, el que interpretará lo mejor de su repertorio.—En la función de la tarde se rifará por medio de la película *Films Mascota* un muñeco original.

NOTA.—Mañana lunes, por la tarde, no habrá función por celebrarse concierto de la Sociedad Filarmónica Cordobesa.—Por la noche debut del *Trio Aragón*.—El Martes por tarde y noche, la película de actualidad impresionada por el Estado Mayor Central del Ministerio de la Guerra, titulada *Últimas operaciones del desembarco en Alhucemas por las tropas españolas*.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.-

Funciones para hoy domingo 22 de Noviembre de 1925

De tres a seis de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Estreno de los episodios doce y trece, de la magnífica serie *La lucha contra el destino* por William Duncan.—La comedia cómica *El triunfo de Tomasín*.

A las seis de la tarde y diez de la noche.—Cinematógrafo.—Últimas proyecciones de la grandiosa película en dos jornadas *María Antonieta*.—La comedia cómica *El triunfo de Tomasín*.

El martes 24 debut de la compañía de comedias *Plana-Díaz*, con el graciosísimo estreno *¡Qué hombre tan simpático!*

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 21 de Noviembre

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	19'60
» » a la sombra » »	15'00
» mínima » » »	8'40
» media » » »	11'70

Oscilación	6'60
Agua de lluvia en milímetros . . .	0'00
Agua evaporada en milímetros . . .	1'00

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º . .	752'80
Temperatura a la sombra	9'20
» de termómetro hmd.º	8'40
Tensión del vapor	7'70
Humedad relativa	89'00
Estado del cielo	cubierto
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	ventoliª
Recorrido en 24 horas	107'00

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

TELÉFONO NÚM. 747

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono. 92. Córdoba.

Accesorios, bicicleta.—Pida lista de precios: bocinas, timbres, faros, bombas, frenos, patines, cámaras, cubiertas, parches y pegamentos, bolas, pedales, carteras, puños, racores. Claudio Marcelo, 13, Córdoba. Almacén Planes.

Almoneda se hace de un tocador, un armario, una mesa para doce cubiertos, dos medeceras, diez maceteros con plantas. Razón, Rey Almanzor núm. 11.

Bomba Multicecular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Tor. enteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo, Reloj 1. Córdoba.

Capitalistas.—Por no poderlo atender su dueño se vende por la cuarta parte de su valor finca industrial, susceptible de rendir 25.000 pesetas anuales. Para, tratar dirigirse a don Nicolás Molina, en Moriles. No se admiten corredores.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los aresnes. Camas para viajeros.

Desde el día se arrienda la casa de recreo Huerta del Naranjo. Para tratar, con sus dueños Hijos de Miguel Gómez (Restaurant).

Desde el día 16 del corriente está abierta al Academia del corte y confección para señoras y señoritas, establecida en la calle Montemayor, núm. 8. En la misma casa taller de confección de señoras y niños, todo a precios muy económicos. También hace falta una oficiala buena de modista.

En Villa del Rio, se traspasa un buen negocio en el ramo de «Coloniales», «Paquetería» «Drogas industriales» «Ferretería» y «chacinás», en lo más céntrico de la localidad. Para referencias, Cardenal Herrero, núm. 4.

Hace falta un muchacho de 16 años que sepa leer y escribir para mandadero en el almacén de aceitunas de Francisco Torrent. Callejón de San Cayetano, sin número.

Modista.—Sucesora de María Sagrañez confecciona con los últimos figurines, por la mayor prontitud, precio económico. Montemayor 7.

Pérdida de un canuto de lata que contiene una licencia de uso de armas de caza y la cédula personal. Pueden entregarla en el Campo de San Antón, corralón de Suárez. Rafael Rojano, donde se le gratificará.

Plateria y Relojería Royal. (Junto al Círculo de la Amistad).—La casa que más barato vende.—Nada de anuncio.—Relojes desde 7 pesetas.—Garantía verdad en composturas y ventas.—Hágase cliente y ahorrará dinero.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212 Córdoba.

Se necesitan mujeres en el almacén de aceitunas del Pretorio.

Se vende una máquina giratoria para coser calzado marca Singer, precio económico. Razón, Espartería, 24, Luis Quero.

Se arrienda desde el día un piso con cinco habitaciones propio para establecimiento, con cocina, patio y retrete; todo independiente, en lo que fue Huerta alta de la Reina. Para tratar con don Manuel Rodríguez, plaza de Sagasta 4.

Se alquilan desde el día dos habitaciones nuevas, muy ventiladas, en las Costanillas, núm. 81. Razón, en la misma casa.

Se arrienda desde el día un piso alto, independiente con nueve habitaciones y agua de pie; para tratar con Baldomero Milla, almacén de maderas, Calle Doce de Octubre.

Se alquila un piso económico, casa nueva, higiénica, situada en la huerta de la Reina al lado de la estación de M. Z. A. Razón, Valladares, 3.

Señoras.—Especialidad en trajes hechura sastre y fantasía. Se confeccionan trajes en 24 horas. Precios módicos; se hacen y reforman sombreros desde cuatro pesetas. Velázquez Bosco, 7.

Venta. Se hace de un carro seminuevo, con toldo, nuevos arreos, caballería, etc. etc.; por precio módico. Para verle y tratar en los almacenes de Ceballos, calle Fray Luis de Granada.

Vendo rifle inglés con todos accesorios, armario artístico, puerta de cristales con cierres para local, tres sillones y pedestal peluquería, mármol 125 por 50, gran acordecón, espejo grande, partida hoces ecijanas, libros antiguos de mérito y algunas otras cosas. Encarnación, 15

Yo no sé lo que te pasa lo que te pasa Manuela, tómate un Sello Santo por si te duelen las uelas.

Córdoba, un mes. . . . 2 pesetas
Provincia, trimestre. . . 6 »
Extranjero, trimestre . . 15 »

Teléfono, número 235

Dos ediciones diarias

Informaciones de anoche

La red aérea española de aviación civil

Conclusiones sometidas al Gobierno por la Comisión de Ingenieros del ministerio del Trabajo

He aquí las conclusiones que se deducen del documentado informe sobre las líneas españolas, redactado por los ingenieros industriales, don Vicente Burgaleta, jefe de la Sección de Ingenieros y don Mariano de las Peñas, jefe de Aeronáutica.

Sería de justicia de que la red de que trata la conclusión IV se ampliase con la línea complementaria Málaga-Melilla, teniendo en cuenta las circunstancias especiales que concurren en nuestra plaza y su importancia política-militar en relación con nuestro protectorado en Marruecos.

I. La navegación aérea ha alcanzado ya un grado de seguridad tal, que la hace susceptible de ser aplicada regularmente al transporte de viajeros, correspondencia y mercancías.

II. La regularidad y seguridad de las líneas exige una revisión escrupulosa y periódica del material y una organización perfecta de los servicios, que aconsejan limitar la concesión de líneas regulares a Empresas que ofrezcan serias garantías y bajo una inspección severa y efectiva del Estado.

III. Las líneas regulares pueden resultar económicas, si se logra utilizar toda la capacidad de los aparatos, pero en el período de establecimiento exigen subvenciones del Estado, por explotarse casi siempre con pérdidas.

IV. La nación española tiene capacidad financiera para subvencionar las líneas Madrid-Zaragoza-Barcelona, Madrid-Valencia y Madrid-Sevilla, que con las existentes actualmente de Sevilla-Canarias y Alicante-Baleares, pueden constituir el principio de la red aérea española.

V. Debe modificarse la reglamentación vigente en el sentido de que las líneas internacionales puedan ser utilizadas totalmente en España, obligándolas a establecer instalaciones definitivas y a emplear personal técnico español, a cambio de garantizarles el respeto a sus concesiones en tiempo de paz.

VI. Debe facilitarse la construcción de aerodromos por las Empresas explotadores siempre que se sometan a la reglamentación e inspección por el Estado.

VII. El Estado debe procurar el establecimiento de campos de socorro convenientemente señalados y con comunicación telefónica y por carretera.

Con motivo del empréstito

El gobernador felicita al señor Cruz Conde

El gobernador civil don Luis María Cabello Lapedra, enterado de que se ha efectuado la firma del empréstito concertado entre el Banco del Crédito Local y el Ayuntamiento de Córdoba, ha dirigido al alcalde propietario de la ciudad, que actualmente se encuentra en la corte, el siguiente telegrama de felicitación:

«José Cruz Conde, alcalde de Córdoba.—Madrid.

Recibida noticia firma empréstito envíole con cariñoso abrazo mi cordial enhorabuena, que doy a Córdoba y su Concejo, por conducto prensa, pues ya conoce mi interés y cariño por ella y su provincia. Salude amigos.—Cabello.»

Instrucción pública

Maestros que se posesionan

Se ha posesionado del cargo de maestra de la escuela nacional de niñas de Castil de Campo doña Dolores Baliarda Galán.

Don Antonio Aranda Gallardo se ha posesionado de la escuela de niños de La Granjuela, y de la escuela número 2 de Nueva Carteya don Antonio Jiménez García, ambos maestros interinos.

Cese

Ha cesado en el cargo de maestra interina de El Higueral (Iznájar) doña Josefa Valbuena Pineda.

Traslado de pensión

La pensión que disfruta doña Adriana Vela García, como maestra jubilada, ha sido trasladada de Teruel a Córdoba.

Licenciado en Derecho

El rector de la Universidad de Madrid envía el título de licenciado en Derecho expedido a favor de don Angel Cabrera Pedrajas.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Manuel Zebala Madrid, Manuel Navas Torres, Alfonso Caballero Galisteo, Rafael Osuna Cabrera y Antonio Morales Martínez.

Izquierda.—Francisco Jaraba Sánchez, José Ordóñez Fernández y Dolores Mármol Lara.

Defunciones

Derecha.—Mariano Ferré Peralvo, de 60 años.

Izquierda.—Carmen Velarde Carredo, de 57 años.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

GOBIERNO CIVIL

Conducción de presos

Se ha dispuesto que el preso en la cárcel del Puerto de Santa María, Antonio Santa cruz Calleja, sea trasladado a la de esta capital.

Aprovechamiento de aguas

El director general de Obras públicas remite un escrito disponiendo que se considere en vigor la concesión hecha por Real decreto de 29 de Abril de 1925 hecha a la sociedad anónima Mengemor sobre aprovechamiento de agua en el Guadalquivir.

Duplicado

El vecino de Peñarroya don Cándido Muñoz Noguero solicita que se le expida un duplicado del carnet de chófer, por haber perdido el original.

Multa

El gobernador civil de Jaén comunica que el vecino de Montoro don Julio Poblete ha hecho efectiva la multa que se le impuso.

Títulos de minas

El ministerio de Fomento devuelve 26 títulos de propiedad de minas, ya que han sido sellados.

TRIBUNALES

Juicios para el lunes

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Derecha por tenencia de armas, contra Romualdo Pila Rivero; defensor, señor Cruz; procurador, señor Guerrero.

Otra del mismo juzgado, por alzamiento de bienes, contra José y Francisco García Mejías; querellante, señor Alvarez Yuste; defensor, señor Cruz; procuradores, señores León y Guerrero.

—Otra de la Sección segunda del juzgado de Aguilar, por tenencia de armas, contra Miguel Caballero Olmedo; defensor, señor Altamirano; procurador, señor Austria.

Otra del juzgado de Bujalance, por amenazas, contra Manuel Mollero García; defensor, señor Marrayo; procurador, señor Torres.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por hurto, contra Damiana Rabasco López, condenándola a dos meses y un día de arresto mayor y 21 pesetas 50 céntimos de indemnización.

Automóviles

RUGBY

Ventas al contado y a plazos

Felipe Gómez Sánchez

Garage Gran Capitán

Córdoba

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8, Deanes, 29 y 31.

Cosas de toros

En el tentadero del señor Linares

En la hermosa finca llamada «El Robladillo», que en el término de El Viso posee don Alfonso Linares, tuvo lugar los días 16 y 17 de los que corren la tonta y «jerrao» de los becerros de la ya muy acreditada ganadería de reses bravas de dicho señor. Asistieron como asesores Juanito Camará y Cantimplas y de tentador Antonio Luque (a) el Gordo.

Pero antes de relacionar aquellas faenas con los incidentes cómicos, sustos, revolcones y destrozos de indumentarias a que dieron lugar, el modesto aficionado que forja estas cuartillas, en nombre de cuantos concurrieron a tan simpática fiesta, saluda y da las gracias a los castizos Alfonso y Felipe Linares, hijos del ganadero, por las múltiples atenciones y deferencias que para todos tuvieron, por la esplendidez de los dos almuerzos, admirablemente hechos por las cocineras Ana Josefa y sus hijas Rosario y María, y por el derroche de vinos, coñac y habanos. Nada faltó, pero sí sobraron sendas «papalinas», muy decentitas y bien colocadas, que a sus poseedores les hacía sentirse más toreros que muchos de los que visten el traje de luces.

A las diez de la mañana del 16, comenzó la tonta de los becerros. Colocado todo el mundo en sus puestos y solo en la plaza el Gordo, fueron desfilando hasta el número de cuarenta y cuatro, de los que solo se desecharon dos, los restantes tomaron, el que menos, tres varas y de ellos veintiocho recibieron hasta cinco puyazos, pero con codicia y bravura excepcional. Era maravilloso ver a los animalitos revolverse y creerse ante el castigo que le propinaba el brazo aún fuerte del simpático Gordo, que jinete en buena jaca nos hacía recordar aquellos tiempos en que formaba parte de la cuadrilla del insuperable matador Machaquito. ¡Bien, Gordo!, aún eres un «tío» y puedes codearte con los que actualmente gozan fama de buenos, que la manera como ejecutastes la suerte no es corriente verla hoy, que tanto abunda la trampa. En la faena de derribo, Camará y Cantimplas estuvieron hábiles y valientes.

Tan solo hubo que lamentar en este día un desagradable incidente del que fué víctima Antonio Luque. Con la lluvia se hizo resbaladizo el piso y en una de las salidas de la suerte se le fueron las patas a la jaca, cayendo al suelo con el jinete, quien dió con la cabeza un fuerte golpe en la pared, sufriendo una ligera conmoción cerebral y pequeña herida en la cabeza; pero pronto volvió en sí, gracias a la eficaz intervención del inteligente médico Angelito Ruiz, que, con toda solicitud y sin omitir medio alguno, le hizo la cura con el arte de un consumado cirujano. Entre tanto José Ruiz «Corchao», sustituyó al Gordo, y no parecía sino que era maestro en el arte de tentar.

Al siguiente día 17 se tentaron las becerros que, como los bichos del anterior resultaron muy bravas; de 22 tan sólo se desecharon tres.

¡Y aquí fué Troya! La gente comenzó temprano a refrescar el «gaznate», frecuentes tientos a las botas, idas y venidas a las

garrafas, más frecuentes aún, hizo de cada invitado un improvisado torero, capaz de competir con Belmonte. ¡Qué prodigios hace el vino! Hombres serios y formalitos se manifestaron tan flamencos, que las becerros de la tonta eran moscas para ellos; bien es verdad que al torear, las becerros se encargaban de quitarlos de enmedio con detrimento de sus físicos y ropas. Pero cuando más bulliciosos y entusiasmados se encontraban los concurrentes, se dió suelta a una becerra de algo más de dos años, por nombre «Escofina» y, ¡María Santísima, la que se armó! Pronto se hizo el vacío, y en la huida la gente se metió donde pudo, yendo a parar algunos a la cuadra, cuya amplia entrada estaba defendida por rollos de pino clavados en el suelo, con espacios entre ellos bastante a dar paso a un hombre, y en el momento de estar más arracimada la puerta ¡catapúm! la «Escofina» que se cuele y los aficionados que de cabeza se tiran al pesebre, tendiéndose a su largo, dispuestos a ser pienso de la vaca y morir triturados como chícharos, antes de ser ensartados por los ya respetables cuernos del imprudente animal.

Allí encontraron forzoso lecho don Antonio Ramírez (a) Currete, cuya respetable calva, debido a la emoción, tomó un rojo tan subido, que bien podía pasar por un queso de bola; don Toribio Ruiz que, según sus circunstanciales vecinos, masculaba palabras de despedida a la Corporación municipal; don Tomás Linares, vejete muy simpático y alcalde de El Viso, que requería los auxilios de la guardia civil para prender a la res por el desacato cometido. ¡Qué dirán en El Viso cuando sepan que su alcalde ha estado en un pesebre! clamaba el pobre señor; también encontró allí triste refugio un señorito al que llamaban Molina, creó que de Dos-Torres, el que a pesar de su indumentaria torera: chaquetilla corta, pantalón ceñido, faja, chorreras en la camisa y puro en la boca, se vió obligado a pegar la cara sobre la paja diciéndole a Currete: ¡no te muevas Currete que nos mata!, ¡haberme puesto de corto para verme en tan lamentable estado!, ¡cómo me van a tomar el pelo mis amigos de Córdoba cuando esto sepan!, y ¡al que más temo es a Angelito Rojano por lo peso que se pone!, ¡por Dios, Alfonso, que me da la tos, dame vino que tengo helada la sangre! La misma defensa hallaron don José López Ruiz, don Pedro José Madueño, Antonio Pajuelo y José Muñoz. Por fin salió el animalito y dejó respirar a los infortunados aficionados que se tocaban el cuerpo para asegurarse de que estaban vivos. ¡Pobrecillos y qué miedo pasaron!

Al pretender Cantimplas coger esa misma vaca para tirarla al suelo y herrarla le dió puntazos en la mano y brazo izquierdo, que precisaron asistencia facultativa, quedando inutilizado para continuar la lidia.

En este día no todo fueron sustos e impresiones desagradables. Allí manifestóse como consumado picador nuestro José María de Ciria, simpático alavés, más valiente que Prim, quien, jinete en un burro moru-

no, señaló un buen puyazo a una nerviosa becerra, la que a su empujo hizo a aquél rodar por tierra, y gracias a la intervención de Camará no le molió las costillas; salió cojeando, pero sin más consecuencias. ¡Bravo, Ciria! Cuando se enteren en Vitoria la estatua y el banquete es cosa hecha, pero que aquélla no sea ecuestre, porque lo del burro hace mal en estatua, y, ¡lo creará tu familia que nunca supo tus aficiones toreras?

También Felipe Linares hizo prodigios con la muleta y el capote. Pero los que se manifestaron como buenos toreros, esperanza de la afición cordobesa, fueron Juanito Camará y Cantimplas; el primero pasó de muleta a una vaca grande y brava, y con todo el arte y maestría de un viejo matador dió tres naturales y otros tantos de pecho que no los dibuja mejor el mismísimo Belmonte. ¡Olé! No puedes negar que eres sobrino de tu tío y que vienes de casta de grandes toreros. Cantimplas toreó por verónicas a otra vaca, «parao, mu parao», y templando tan bien que arrancó una clamorosa ovación de cuantos tuvimos la suerte de encontrarnos en el tentadero.

Las dos tardes acudió a presenciar la fiesta don Alfonso Linares padre, un venerable anciano campechanote y sencillo, que se interesó porque todo el mundo estuviera contento; como si no fueran bastantes las múltiples atenciones e hidalga esplendidez demostrada en todo momento por sus hijos Alfonso y Felipe. Le acompañaban sus bellas hijas Bernardita y doña Carmen, y la distinguida señora doña Andrea Cárdenas y la hermana de ésta, Domitila, quienes rieron no poco con las graciosas incidencias de la fiesta.

Allí saludamos a más de los nombrados, a don Antonio y don José Medina, don Jesús Blanco que se vió obligado a recortar una vaca a cuerpo limpio, Rafael y Juanito Pelayo, éste tan simpático, y Machacuto, como siempre, don Fernando Rodríguez, don Tirso Moreno, don Manuel Molina y otros que no recordamos.

Enhorabuena, señor Linares, bien puede usted vanagloriarse del resultado de la tonta y de poseer una ganadería capaz de competir con las de más cartel.

Y hasta el año que viene, si Dios lo quiere.

Un aficionado.

19 XI 1925.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías
Funciona a mano y con motor
Se instala desde la superficie
No pierde una sola gota de agua
Para todos los caudales y alturas
No necesita engrase
Eleva aguas sucias y arenosas
Se acorta y alarga fácilmente
Se adapta a todos los sistemas
Puede verse funcionar

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística
venida de Canalejas, 11, dup. y León Torrelas

Sección religiosa

Santorial y cultos de hoy

Día 22.—Santa Cecilia, vg. y mr.; San Pragmicio, ob.

Vida de Santa Cecilia.—Esta doncella romana, pertenecía a familia ilustre y opulenta. Siendo aún muy joven, consagró a Jesucristo su virginidad; pero por mandato de sus padres se vió precisada a contraer matrimonio con un caballero principal llamado Valeriano. El primer día de su desposorio le manifestó sus votos y le exhortó a hacerse cristiano. Convino en todo Valeriano, y después de instruido por Cecilia, fué bautizado por el Papa Urbano. Volvió a su casa después de reengendrado en Jesucristo y halló a su esposa en compañía de un ángel, que tenía en cada mano una corona de rosas y azucenas, y se las puso sobre su cabeza. Gozoso Valeriano, corrió a dar cuenta de aquella maravilla a su hermano Tiburcio, el cual pidió luego el Bautismo, muriendo poco después los dos por Jesucristo. El Prefecto Almaquio quiso confiscarle sus bienes, pero Cecilia los había distribuido entre los pobres. Llamó entonces a la santa, y como confesase que era cristiana y por nada abandonaría su fe, mandó que en su propia casa la metieran en un baño de agua hirviendo para que muriese. Veinticuatro horas estuvo Cecilia en este tormento sin recibir lesión, y entonces el Prefecto mandó cortar la cabeza, entregando su alma al Criador el año 232.

Santo Evangelio.—Del capítulo XIII, versículo 24 al 30, según San Mateo:

«En aquel tiempo dijo Jesús a las turbas esta parábola: Semejante es el reino de los Cielos a un hombre que sembró buena simiente en su campo. Y mientras dormían los hombres, vino su enemigo y sembró cizaña en medio del trigo, y se fué. Y después que creció la hierba e hizo fruto, apareció también entonces la cizaña. Y llegando los siervos del padre de familia, le dijeron: Señor, ¿por ventura, no sembraste buena simiente en tu campo? Pues, ¿de dónde tiene cizaña? Y les dijo: Hombre enemigo ha hecho esto. Y le dijeron los siervos: ¿Quieres que vayamos y la cojamos? No, les respondió; no sea que cogiendo la cizaña arranquéis también con ella el trigo. Dejad crecer lo uno y lo otro hasta la siega. Entoces diré a los segadores: Cojed primeramente la cizaña, y quemarla; mas el trigo, recogerlo en mi granero.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en la iglesia parroquial de San Pedro, y lo costean este día doña María Dolores Muñoz, viuda de Rubio, por sus difuntos.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 22, domingo, a Nuestra Señora de la Luz en Santa Marina.

Cultos

En la S. I. Catedral.—Fiesta a San Acisclo y Santa Victoria, a las nueve y treinta.—Predicará don Emilio Gozávez García, beneficiado.

En el Santuario de Linares.—Sexto domingo de novena a nuestra excelsa conquistadora, a las nueve y treinta de la mañana.

En la parroquia del Salvador.—Novena a la Virgen del Perpetuo Socorro. Último día, a las nueve Misa de comunión por los archicofrades difuntos. Por la tarde, último acto de la novena.

Mes de Animas

A las oraciones, se celebra en **San Pedro** y en **San Juan**.

A las seis de la tarde, en el **Carmen Calzado (Puerta Nueva)**.

Un cuarto de hora después de oraciones, en **Santiago**, en el **Salvador**, en **San Andrés** y en **San Miguel**.

“Benjamín”

Se encuentra en Córdoba, hospedándose en el Hotel Simón, el representante para Andalucía y Extremadura de la marca de Automóviles «Benjamín», don Francisco S. Morán, que viene con algunos modelos para que puedan ser vistos por el público.

Sin rival

Anís Machaquito
Reyes Rute

De la provincia

Desaparición de un joven

En la casa-cuartel de la guardia civil de Baena se ha presentado Manuel Peña Ocaña, de 35 años, domiciliado en la casa número 29 de la calle Hoyo, de dicho pueblo, manifestando que de su domicilio ha desaparecido un hijo suyo llamado José Peña Pérez, de 11 años de edad, que ejerce el oficio de limpiabotas.

En su virtud, se ha dirigido telegrama a los pueblos limítrofes para que hagan gestiones acerca de donde pueda encontrarse dicho joven.

Caballerías extraviadas

De la finca «Majada de la Peña», próxima a Espiel, se han extraviado dos caballerías propiedad de Miguel Alcaide Ofiores, vecino de dicho pueblo.

La benemérita hace gestiones para rescatar dichas caballerías.

Por amenazas

La guardia civil de Fuente Tojar ha detenido en la aldea del Cañuelo a Carlos Gómez Bonilla, que con una escopeta amenazó a Rafael Avalos Serrano, en el establecimiento de bebidas que este último posee en dicha aldea.

El arma fué remitida al juzgado a cuya disposición quedó en la cárcel el expresado individuo.

Compañía de los Caminos de hierro del Norte de España

La Compañía de los Caminos de hierro del Norte de España convoca a un concurso para suministro de ciento cincuenta toneladas de aceite de oliva para alumbrado y engrase de acidez inferior a 5.5 por 100.

Los concursantes podrán cotizar sus ofertas por lotes no inferiores a 50 toneladas.

El suministro deberá hacerse sobre vagón, en una de las estaciones de la Compañía, en el plazo máximo de seis meses, a contar desde la fecha de la adjudicación.

Las ofertas pueden dirigirse en sobre cerrado y lacrado a la Dirección de la Compañía o a la Oficina del servicio de Acopios de la misma (estación del Norte, Príncipe Pío, patio de mercancías) donde se facilitarán los impresos e información necesarios para este concurso.

La apertura de pliegos se verificará el día 11 de Diciembre próximo a las diez de la mañana, admitiéndose las proposiciones, cerradas y lacradas, hasta las diez y ocho del día anterior.

Los licitadores depositarán en la caja central de la Compañía, situada en la estación del Norte de Madrid, o en cualquiera de las pagadurías establecidas en sus estaciones de Valladolid, León, San Sebastián, Zaragoza, Barcelona o Valencia, hasta el día anterior al concurso en la Caja central, y hasta el día 7 de Diciembre en las pagadurías, una suma por lo menos igual al medio por ciento del importe de sus ofertas, en concepto de fianza, como garantía de su proposición, la cual se devolverá a los postores que no obtengan la adjudicación, dentro de los veinte días siguientes a la fecha del concurso, en cuyo plazo se les dará aviso del acuerdo tomado.

Los que resulten adjudicatarios habrán de elevar el importe de su fianza hasta el 5 por 100 del importe del suministro, para responder de su buen cumplimiento, la que será devuelta a la terminación del mismo, siempre que se haya efectuado el suministro de completa conformidad.

Madrid 22 de Noviembre 1925.

Estampas marroquies

El Jalifa pasa...

Hoy es viernes y fiesta marroquí. Es el domingo de los moros. Estos días Su Alteza Imperial va a orar a la Mezquita del gobierno. S. A. I. el Jalifa Muley Hassan Ben-El-Mehdi, pasa... Suenan dulzainas y chirimías y arrecian atambores; marchan airoso y marciales los indígenas de un tabo de la Mehal-la Jalifiana. La escuadra de batidores, compuesta de moros formidables; la orquesta de extraños instrumentos, el oficial moro, sobre brioso corcel de pura raza árabe, que va sobre él bien plantado y blandiendo en la diestra reluciente espada, cabalga derecho, rígido, jactancioso de su cargo. Tras él, un ciento de indígenas en perfecta formación completan esta guardia de honor jalifiana, que marcha seria, impecable, bien imbuida en su papel de guardia principesca.

Hace alto la fuerza, y abierta las filas de éstas cubren la carrera. El palacio del Mexuar, antigua residencia de los kaidés de Tetuán, y hoy morada del Jalifa, no tiene apariencia de mansión de realeza, pues las torres terminadas en merlones de tejas verdes y relucientes, y la línea de aspilleras de su terraza, le prestan apariencia de viejo castillo feudal.

Llegan los moros notables. El gobernador, el bajá, los ministros... el Magzen en pleno y el alto personal de palacio. Todos, fuerzas y Gobierno, nobles y plebeyos, dueños y esclavos, forman el grupo más sugestivo que presencian ojos humanos; amalgama de ricas sedas que brillan en los caltanes blancos, albornoces azules, rojos, verdes oro; tarbus rojos y puntiagudos de los servidores palatinos.

Hermoso lienzo. Se han colocado a lo largo de la calle, junto a las fachadas de las casas y esperan la salida de S. A. I. el Jalifa Soberano.

En el interior del palacio Jalifiano se ha oído el ritual de despedida y hay un murmullo y un movimiento en las filas de la calle. S. A. el Jalifa va a pasar. Suepa la voz del oficial moro, presentan armas las fuerzas y baten marcha real guzlas y chirimías.

S. A. I. Muley Hassam, aparece sobre brioso corcel de pura raza árabe y bajo la imperial y colosal sombrilla roja sostenida por dos esclavos. Detrás cuatro piqueros, tres caballos de respeto con largas crines y finos remos que lucen arreos de plata y oro sobre paños rojos, como magnificencia oriental que se place en lo innecesario.

Sigue todo el Majzén en pleno y comisiones tan esplendorosas como soberbias con sus ricas prendas de hilo y seda de Oriente.

El palacio que habita Muley Hassam dista de la Mezquita del Majzén lo ancho de la calle. El caballo del Príncipe jalifiano paró ante un escalón que en la fachada sagrada existe y el Jalifa se apeó entrando por una puerta excusada que tras haberla rebasado él, vuelve a cerrarse misteriosamente, sin que más nadie entre por ella. Al entrar el Príncipe todos han hecho una profunda reverencia con los brazos extendidos.

Fué como una visión. Todo pasó.

Han arriado una bandera del minarete de la Mezquita y ha surgido el muezzin que invita a orar.

Transecridos unos momentos, vuelven a oírse las notas clásicas de nuestra Marcha Real metamorfoseada por guzlas y chirimías y S. A. I. el Jalifa vuelve a su palacio...

Ya no se oye el Almuedano; ya las fuerzas han desfilado, y la calle quedaría desierta a no ser por un centinela jalifiano de larga espingarda que vigila.

Hernando de la Gomera.

Después del primer viernes de Sidi Muley Hassan Ben-El-Mehdi.

Para
una higiene depurada y exquisita
son inmejorables
e ideales
el JABON
y la COLONIA

HELENIA

y la
Crema Dentífrica
y el Elixir

BLAN-KOR

Faubel, S. A.—Madrid

De venta en todas las buenas perfu-
merías y droguerías de Córdoba :-

Patatas

De comer y para siembra.

Constantemente existencias de las cali-
dades más finas.

Manchegas, de Murcia, Valencia, etc.
COLORADAS, por sacos, 23 ptas. 100 kilos
BLANCAS, por sacos, 21 " " "

Ruano Hermanos

Almacenes de coloniales

PLAZA DE ESPAÑA.

VIDA DEPORTIVA

Carrera ciclista

Mañana, a las diez y media, tendrá lugar la carrera ciclista organizada por la «Unión Velocipédica Cordobesa».

Hasta la hora en que trazamos estas líneas hay 12 corredores inscriptos, todos ellos de esta localidad.

Del resultado de la misma daremos cuenta detallada.

El partido de mañana en Cabra

Mañana, en la bella ciudad de Cabra tendrá lugar el encuentro de campeonato entre los teams «R. Sporting Club» y «Deportivo Egabrense F. C.».

El team local se alineará probablemente de la forma siguiente:

Ramos; Rey, Aguilar; Taguas, Flores, Domínguez; Priego, Juristo, Nieto, Landa, Cueto.

A fin de tener a nuestros lectores al corriente del resultado de dicho «match», mañana se trasladará a la simpática ciudad de Egabro nuestro redactor deportivo señor «Faut».

NOTAS LOCALES

Concierto en los jardines

Mañana, de once y media a una y media, la banda municipal de música que dirige el maestro Gómez Camarero, dará en los jardines un concierto, en el que interpretará el siguiente programa:

1.ª «Lagartijilla», pasodoble, (1.ª vez), J. Martín; 2.ª «Coral variado de la cantata número 140», (1.ª vez), J. S. Bach; 3.ª «La Vaquerita», escena del reloj, Rosillo; 4.ª «La Granjera de Arlés», fantasía, Rosillo; 5.ª «Canción de un prisionero», (1.ª vez), Peñalva; 6.ª «La Caída de la Tarde», pasodoble, (1.ª vez), Sontullo y Vert.

Farmacias de guardia

Las farmacias que se encontrarán de guardia mañana domingo son:

Don José de Diego Martínez, Duque de Hornachuelos, 10; don Agustín García Solano, Cardenal Herrero 4; don Guillermo Escrivá Pagés, San Pablo 1, 3 y 5, y don Antolin Crespo Fernández, Realejo 92.

A las personas caritativas

En un chozo situado en las inmediaciones del Molino de la Alegría se encuentra viviendo una familia numerosa en lamás espantosa miseria.

La citada familia está integrada por María Muñoz Obrero, viuda, y por varios hijos de ésta.

Hacemos desde estas columnas un llamamiento a la caridad y buenos sentimientos del vecindario cordobés a fin de que las expresadas criaturitas no carezcan del más indispensable medio de vida.

El Ahorro

En el vestir lo tendreis comprando vuestros trajes y vestidos en el establecimiento de tejidos y novedades de Humberto Pérez, calle Espartería, 21 y 23; visite esta casa y se convencerá.

Todos los lunes venta de retazos

Lotería Nacional

(POR TELÉGRAFO)

En el sorteo verificado hoy en Madrid han resultado premiados los números siguientes:

Con 150.000 pesetas: **11.636**, Madrid.

Con 70.000 pesetas: **16.076**, Pizarra, San Sebastián. Campillos.

Con 40.000 pesetas: **34.880**, Palma de Mallorca.

Con 15.000 pesetas: **13.424**, Valencia, Madrid.

Con 3.000 pesetas: 9.492, CORDOBA, Badalona, Barcelona; 27.381, Algeciras; 2.763, Santiago, Madrid, Málaga, San Sebastián; 4.605, Madrid, Linares; 20.046, Alicante, Barcelona, Palma de Mallorca; 19.315, Madrid, Granada, Zaragoza; 24.306, Belmez, Barcelona, Sevilla; 3.525, Sevilla, Santander, Murcia; 28.701, Barcelona; 30.893, Madrid; 4.334, Alicante, Madrid; 20.397, Madrid; 21.754, La Felguera, Granada, Jaén; 26.036, Barcelona; 14.989, Sevilla, Almería, Barcelona.

Premiados con 500 pesetas

Unidad, decena y centena								
020	021	027	068	086	109	118	128	
175	227	228	234	261	263	350	378	
382	413	443	448	565	490	503	530	
533	573	585	639	653	655	657	735	
825	826	857	945	985	996			
Mil								
013	057	112	113	140	185	197	211	
243	318	330	374	378	390	391	510	
543	592	620	628	655	663	668	674	
735	743	745	765	776	777	782	784	
799	803	840	866	881	883	908	939	
Dos mil								
005	043	045	050	054	067	073	087	
124	132	137	157	182	216	284	293	
314	323	327	336	338	354	358	368	
396	424	460	485	503	505	524	571	
578	600	617	657	668	673	691	693	
696	766	768	808	855	864	881	896	
926	940	941	957	985				
Tres mil								
062	070	110	152	155	158	176	226	
314	328	346	356	367	426	463	467	
482	545	578	635	546	666	672	731	
739	764	831	872	876	935	964	978	
995								
Cuatro mil								
018	020	057	058	144	156	168	207	
208	236	245	305	366	419	447	454	
463	525	606	667	678	679	717	725	
738	783	835	879	880	929	936	971	
992								
Cinco mil								
015	053	084	088	090	136	149	157	
192	283	302	304	372	409	422	438	
446	447	456	458	478	483	502	503	
509	538	587	675	693	755	760	775	
784	787	795	822	836	836	855	863	
878	902	954	958	968				
Seis mil								
011	030	050	087	105	141	145	167	
225	249	255	278	330	346	361	382	
384	418	432	478	479	481	485	490	
491	510	585	622	656	700	747	764	
796	821	822	890	897	932			

Siete mil								
054	058	106	125	128	141	145	149	
244	246	268	273	278	394	506	554	
565	572	598	736	749	767	781	786	
803	804	809	812	849	889	929	930	
955	969	981						
Ocho mil								
056	075	084	116	135	160	184	192	
206	212	235	244	245	266	309	395	
413	463	510	565	576	615	644	666	
672	706	717	756	768	798	804	829	
830	983							
Nueve mil								
020	065	075	104	132	138	161	166	
226	273	316	409	425	449	459	470	
534	549	557	571	605	635	656	691	
754	794	815	851	861	867	885	968	
974	999							
Diez mil								
022	031	044	109	111	149	161	163	
215	224	249	273	283	285	326	333	
368	398	410	450	467	491	542	582	
604	635	650	682	688	709	752	757	
821	865	894	952	961	987	998		
Once mil								
008	032	083	102	116	119	189	219	
238	269	270	273	277	278	284	306	
364	368	438	508	546	572	632	633	
728	800	823	840	859	879	920	930	
989								
Doce mil								
047	078	114	115	152	173	178	214	
235	247	260	263	296	302	303	305	
313	472	474	495	506	528	539	571	
598	599	633	666	696	742	743	766	
789	814	823	846	886	902	914	996	
Trece mil								
013	085	153	180	190	201	223	255	
298	302	319	326	378	410	422	436	
472	483	484	510	532	547	597	609	
617	691	701	799	804	840	913	921	
949	976							
Catorce mil								
024	049	050	064	096	121	189	193	
197	213	216	272	285	296	322	329	
338	342	349	353	423	465	527	552	
619	622	629	641	646	651	653	687	
702	780	781	795	803	831	834	849	
979	998							
Quince mil								
033	064	107	121	174	194	215	219	
222	250	275	278	279	303	311	314	
318	348	376	394	395	414	433	544	
566	630	631	668	670	689	690	765	
780	783	813	854	871	928	935	988	
997								
Dieciséis mil								
084	143	193	217	250	252	297	320	
322	329	383	490	505	508	524	538	
544	596	608	630	632	640	663	669	
670	684	713	758	832	443	851	888	
903	945	980	981	996				
Diecisiete mil								
011	082	106	121	135	137	141	169	
190	220	222	237	251	333	338	376	
451	483	496	501	518	528	539	564	
588	592	693	723	783	810	838	888	
902	921	923	943	994				
Dieciocho mil								
071	122	150	168	174	179	185	191	
199	255	260	317	331	332	418	447	
518	528	585	619	626	668	681	738	

742	771	785	822	840	867	884	937	
939	987							
Diecinueve mil								
028	057	089	119	137	172	225	232	
278	301	306	309	328	371	386	393	
444	452	481	538	548	559	576	639	
657	669	709	723	791	827	837	863	
868	880	916	932					
Veinte mil								
012	014	060	089	096	104	119	124	
179	188	191	210	213	235	282	285	
293	385	342	349	360	363	368	373	
368	450	454	463	467	508	534	549	
580	598	624	631	639	644	692	723	
757	770	785	798	802	817	837	853	
857	885	892	934	941				
Veintiún mil								
015	061	124	164	182	194	195	199	
207	223	262	280	311	331	342	483	
493	520	525	542	552	572	680	682	
724	730	734	757	832	843	849	869	
881	918							
Veintidós mil								
032	044	121	132	138	158	188	204	
236	253	292	340	372	428	431	446	
448	469	519	543	607	617	631	655	
669	698	779	901	920	996			
Veintitres mil								
007	011	018	036	050	067	093	183	
199	207	269	290	304	305	311	319	
334	342	348	355	361	364	385	391	
394	452	453	456	467	475	504	555	
595	652	657	693	694	722	779	819	
902	907	913	940	960	963	976	982	
998								
Veinticuatro mil								
043	062	068	088	153	159	232	281	
311	320	343	349	425	452	459	474	
500	544	556	578	585	618	641	723	
728	762	809	834	836	844	860	883	
946	962	968	986					
Veinticinco mil								
002	065	069	128	132	133	150	163	
182	198	218	221	279	309	315	334	
347	366	367	372	396	429	431	437	
445	449	489	521	522	536	549	602	
623	631	635	640	690	738	811	870	
871	882	883	943	953	960	981	986	
Veintiséis mil								
005	079	087	113	122	124	126	140	
194	223	262	306	348	382	439	471	
478	563	565	613	614	615	517	687	
719	751	795	821	857	923	928	082	
995								
Veintisiete mil								
001	002	038	047	067	069	130	132	
275	283	284	292	300	314	335	384	
391	511	525	555	589	591	595	650	
653	691	694	760	768	795	808	818	
911	926	966	995					
Veintiocho mil								
006	030	036	064	089	104	157	185	
218	219	247	250	274	298	342	359	
390	408	422	443	448	478	489	494	
546	598	602	639	660	666	698	699	
707	717	751	790	835	860	864	883	
888	911	913	968	976	980	995		
Veintinueve mil								
037	078	09						

423	432	436	467	476	479	532	570
577	583	603	606	611	621	635	638
643	648	706	735	820	863	869	879
898	907	921	953	960	961		

Treinta y un mil

035	041	048	078	117	122	136	152
160	179	199	216	220	226	255	261
262	296	325	332	361	363	398	407
462	513	515	532	537	544	550	556
583	597	633	647	654	655	656	739
743	843	861	868	921	924	931	951
953							

Treinta y dos mil

056	049	059	088	102	134	144	159
164	188	211	261	269	331	359	377
405	434	495	500	542	553	599	609
614	647	657	660	740	759	779	781
832	841	842	852	909	984		

Treinta y tres mil

014	038	061	078	082	083	085	103
109	122	127	130	131	141	142	143
183	194	243	249	320	323	344	360
409	461	498	508	548	554	581	610
625	649	663	705	732	733	790	845
871	875	918	936	953	960		

Treinta y cuatro mil

028	054	058	067	074	078	086	105
117	118	119	131	155	171	185	199
248	254	270	288	296	320	349	384
397	403	410	418	424	436	443	447
451	456	479	494	513	547	589	604
698	701	708	720	721	725	741	750
793	805	832	861	900	912	922	925
932							

Acción Católica de la Mujer

Lista de los platos que en las clases teóricas y prácticas da el profesor don Juan Vila en el día de hoy:

Clase de señoras y señoritas: Horas de once a una de la mañana: Aspíic de ave, gelatina trufada, clasificación de la gelatina, pastas Isabelitas.

Clase para obreros y profesionales: Tarde, de cinco a siete: Merluza Joinville, frito variado, salsa de tomate, flan de espinacas, coliflor Mornay, manera práctica de dividir en partes una ternera.

Desde Fuente Obejuna

Honras fúnebres. —El viernes 20 del actual y a las diez de su mañana se han celebrado en nuestra iglesia parroquial honras por el alma de la distinguida señora doña Manuela Gutiérrez de Ravé y Fernández de Henestrosa, asistiendo todas sus amistades.

Descanse en paz su alma y reciban de nuevo su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

En el convento de PP. Franciscanos se ha dado una limosna de pan por dicho objeto.

Defunción. —En Fuente la Lancha, de esta provincia, ha entregado su alma a Dios la señora doña Manuela Muñoz Espejo. A su hermano don Francisco, sochantre de esta parroquia, y a su esposa e hijos damos nuestro más sentido pésame. D. E. P.

—Damos la bienvenida a nuestro arcipreste don José Castro. —Corresponsal.

Los escándalos en el foot-ball

Recibimos la siguiente carta que con gusto publicamos, toda vez que se trata de una protesta justa:

«Córdoba 20 de Noviembre 1925.

Señor Director de LA VOZ.—Córdoba.

Distinguido señor mío: Me amparo en su caballerosidad para rogarle la publicación de las presentes líneas en el periódico que con tan exquisita corrección dirige, cuyas líneas tienen la finalidad de protestar enérgicamente de la conducta observada por varios «señoritos», cuya caballerosidad tiene por origen únicamente el traje, porque visten con elegancia.

Estos adocenados señoritos, el domingo último, al terminar el partido de Fútbol que se celebró en el «Stadium América», se situaron frente a los pabellones militares, y azuzando a una legión de mozalbetes que tenían delante, iniciaron una formidable silba al coche que conducía a los jugadores del equipo «Electromecánica F. C.», y no satisfechos con eso, al pasar el automóvil donde iban unos extranjeros domiciliados en la Electromecánica, acompañados de sus respectivas señoras, se permitieron los genizaros reproducir la silba.

El silbar a los artistas que se exhiben ante un público, es patrimonio exclusivo de ciertas gentes que no están bien enteradas de la corrección que se debe tener en el local; la consideración que se le debe al resto del público que presencia el espectáculo, el cual tiene perfecto derecho a que el orden no se altere; y el respeto que debe merecer a toda persona que tenga sentimientos y se precie de bien educada, el pobre artista, «que creyendo hacerlo bien, lo hace mal».

Pero en fin: esto dentro de lo absurdo, tiene explicación. Lo que no la tiene bajo ningún aspecto que se mire, es la silba de que hicieron objeto a esos extranjeros por el hecho de ser jefes de la Electro-Mecánica.

Estos señores nada tienen que ver con el equipo de fútbol, pues éste pertenece a una Sociedad deportiva tan digna de respeto como la que más, en cuya entidad no tienen intervención de ninguna clase.

Sienten simpatías por el equipo debido a que los jugadores y socios de este club son obreros, que, como todos los de la fábrica, trabajan por su prosperidad y engrandecimiento; en lo demás, nada tienen que ver ni nada les importa.

Ahora bien; yo, que no soy de los que piden «peras al olmo», no puedo exigir a estos «señoritos» respeto para unos extranjeros y unas señoras, que, tanto en el Stadium como en todos cuantos actos han concurrido, han sabido guardar la debida compostura.

El conducirse caballerosamente es una virtud que únicamente cristaliza en los actos que llevan a efecto las personas que tienen un secreto instinto de la dignidad.

Yo puedo probar con las dignas autoridades de Córdoba que uno de los extranjeros que iba en el auto, siempre estuvo dispuesto a coadyuvar a toda obra que para el noble y hospitalario pueblo de Córdoba fuera de belleza y engrandecimiento, por cuya

circunstancia no lo creo merecedor de ninguna clase de censura.

Presenció el edificante espectáculo (atropello se le puede llamar) desde un balcón del pabellón del teniente don José Santoja y hube de lamentar que en aquel momento no hubiera ningún agente de la autoridad, para que les hubiera hecho saber a estos «señoritos» cual es el límite de sus derechos ciudadanos.

Lamento, señor, que sea con tan desagradable motivo que tengo la íntima satisfacción y el alto honor de ofrecerme atento y seguro servidor q. e. s. m.

Juan Herrera.

**

Nada tenemos que añadir a la precedente carta. Únicamente excitamos el celo de los agentes de la autoridad, para que, cumpliendo las severísimas órdenes de la autoridad gubernativa, pongan coto a los escándalos bochornosos que se vienen sucediendo en los partidos de foot-ball.

DESDE MONTILLA

Un hombre mata a su esposa a hachazos

En la pasada noche, el vecino de ésta Manuel Polo García, dió muerte a su esposa Francisca Delgado Zafrás, descargándola en la cabeza varios golpes con un hacha de grandes dimensiones, rematándola por estrangulación.

Después de grandes esfuerzos la guardia civil consiguió detenerlo, en el desván de su casa, donde se cometió el crimen.

Por la premura del tiempo para que la noticia salga en el correo, no puedo ser hoy más explícito. Mañana daré detalles completos de este repugnante crimen, que tiene justamente indignado al vecindario.

Portero.

Noviembre, 21-1925.

AVISO

A las numerosas personas interesadas por la apertura del «Bazar Europa» tengo el honor de participarles que por causas ajenas a mi voluntad, me veo precisado a prorrogar la inauguración hasta el día 28 próximo.

Sirva este aviso de justificante y al mismo tiempo para ofrecerles mis respetos y darles las gracias más expresivas por el interés y el afecto que me demuestran.

Eugenio Muriel García

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. Por qué será?

Información telefónica

El Residente francés conferencia con Primo de Rivera

El marqués de Estella condecora a varios jefes y oficiales franceses.-La corte vestirá de luto siete semanas por fallecimiento de la Reina Alejandra de Inglaterra.-Firma regia.-Magaz despacha con el Rey.-El general Mayendía enfermo.-Se ha suspendido la reunión del comité provincial de la Unión Patriótica.-Cambó y Ventosa en Madrid.-El general Nouvillas llegará en breve.-Primo de Rivera regresa a Larache.-Naulin y Primo de Rivera pronuncian discursos en Alcazarquivir.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 21, de las 14 a las 19 t.

El Monarca envía telegramas de pésame a la familia Real de Inglaterra

Con motivo del fallecimiento de la anciana Reina Alejandra, madre del Monarca inglés, el Rey don Alfonso XIII ha enviado telegramas de pésame a los Reyes Jorge y María, al Príncipe de Gales y demás miembros de la familia Real.

Don Alfonso se proponía asistir anoche en el teatro de la Latina a la representación de la admirable comedia «Volver a vivir», de la que es autor Felipe Sassone y genial intérprete Francisco Morano, pero desistió de ello con motivo del fallecimiento de la Reina Alejandra.

Magaz despacha con el Monarca

A las once de la mañana llegó el marqués de Magaz a Palacio, manifestando a los periodistas que no tenía novedad alguna que comunicarles.

Dijo que esperaba esta tarde algún telegrama de Primo de Rivera, dándole cuenta de su estancia en Alcazarquivir y de los actos allí celebrados para condecorar a varios jefes del ejército francés.

Salió el presidente interino a las doce y manifestó que el Rey había firmado algunos decretos que luego facilitaría en la Presidencia.

El general Mayendía, enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado el vocal del Directorio, general Mayendía, el cual por este motivo no asistirá a su despacho en unos días.

Por el domicilio del general han desfilado hoy el marqués de Magaz y sus compañeros de Directorio, a más de los subsecretarios y directores generales, que se interesaron por su salud.

Inauguración de una exposición de caricaturas

Mañana a las doce se verificará en una de las salas del Museo de Arte Moderno, la inauguración de la exposición organizada por la unión de dibujantes españoles.

En ella figuran trabajos de los más renombrados artistas del lápiz, entre ellos, caricaturas de Bagaría, Bartelozzi, Tovar, Robledano y Kaito.

Una conferencia con el marqués de Magaz

Esta mañana estuvo en la presidencia visitando al marqués de Magaz el encargado de Negocios de la embajada de Inglaterra, el cual permaneció en el despacho por espacio de una hora.

Firma del Monarca

Entre los decretos puestos hoy a la firma del Monarca, figuran los siguientes:

Estado.—Nombrando director de la Academia española de Bellas Artes en Roma a don Miguel Blay.

Disponiendo que la corte española vista siete semanas de luto y siete de alivio con motivo del fallecimiento de la reina Alejandra, madre de los reyes de Inglaterra.

Guerra.—Concediendo la gran cruz del Mérito militar con distintivo rojo al general de brigada don Leopoldo Ruiz Trillo por méritos contraídos en la campaña de África.

Disponiendo que el general de artillería don Luis Hermosa cese en el mando de la décima división por haber pasado a la primera reserva por edad, continuando, no obstante, desempeñando el cargo del vocal del Directorio militar.

Concediendo el ascenso a general de brigada al coronel de artillería don Arturo Martín y nombrándole general de la séptima división de artillería.

Concediendo el pase a la reserva por edad al intendente de división don Manuel Díaz Muñoz, que estaba en situación de primera.

Idem el pase a la segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria al inspector médico don Federico Urquijo, en situación de primera reserva.

Trabajo.—Aprobando el reglamento de régimen interior del Consejo internacional del Trabajo y facultándole para que tenga residencia en Madrid.

Creando la Junta especial del Consejo general de Teléfonos.

El general Nouvillas a Madrid

En uso de permiso llegará próximamente a Madrid el general de brigada don Godofredo Nouvillas, jefe del sector de Ben-Karrich, en Tetuán.

Después de permanecer en la corte un mes regresará a Marruecos.

El sustituto de Petain

En la embajada de Francia se da como seguro el nombramiento del general Degut, que ya en otra ocasión fué jefe de las tropas francesas en el Rif para sustituir al mariscal Petain en el cargo de generalísimo en Marruecos.

No se ha reunido la Unión Patriótica

Por encontrarse enfermo el señor Gavián se ha aplazado la reunión que hoy debía celebrar el comité local de la Unión Patriótica.

Una conferencia del exministro Bergamín

Mañana pronunciará una conferencia en el Círculo de la Unión Mercantil el exmi-

Stadium América

El domingo 22 de Noviembre, a las tres en punto de la tarde

Gran partido entre los equipos

Minas de la Reunión F. C.

y Electromecánica F. C.

Arbitraré el señor Gimena.

Precios.—Silla, 2 pesetas.—General, 1 peseta.—Media entrada general, 0'60.

Las señoras que vayan acompañadas de un caballero entrarán gratis.

wistro don Francisco Bergamín, la cual versará sobre el tema «Concepto de la política económica y necesidad de seguirla en España».

La conferencia del señor Bergamín ha despertado gran expectación por la auides del tema y los extraordinarios conocimientos que el conferenciante posee en materia económica.

Llegada de exministros regionalistas

Esta mañana han llegado a Madrid, procedentes de Barcelona, los exministros regionalistas señores Cambó y Ventosa, los cuales permanecerán en ésta unos días.

Acuerdos de la Federación valenciana de fútbol

El comité de la Federación Nacional de Fútbol ha recibido copia del acuerdo tomado por la Federación Regional valenciana por el que se declara indeseable al árbitro señor Eznardi por su deficiente actuación en el reciente partido de campeonato entre el «Valencia F. C.» y el «Gimnástico».

Dicho árbitro no actuará en ningún partido que se celebre en aquella región durante la actual temporada.

Magaz dice que Primo de Rivera ha conferenciado con el nuevo residente francés Steeg

A las seis de la tarde llegó el marqués de Magaz a la presidencia, de uniforme, y dijo a los periodistas que venía del palacio de la embajada de Inglaterra, en donde había estado firmando en las listas colocadas con motivo del fallecimiento de la Reina Alejandra.

Manifestó que había recibido un telegrama del general Primo de Rivera, en el que el daba cuenta de la entrevista celebrada con el residente francés Steeg, la cual había sido muy afectuosa.

Da cuenta en el telegrama de la ceremonia de imposición de condecoraciones a los generales, jefes y oficiales franceses y de los telegramas enviados al Rey de España y presidente de la República francesa con motivo de estos actos.

Lo que dice la "Gaceta"

Este diario oficia publica, entre otras disposiciones, las siguientes:

Un proyecto de ley encaminado a determinar los derechos de la Hacienda Pública a juicio de árbitro en las contiendas suscitadas o que se susciten en las liquidaciones de contratos de adquisición de trigos en el año 1918 con diversas entidades.

Un proyecto de ley sobre auxilios comerciales a aquellas entidades que estén al corriente en sus obligaciones al Tesoro.

Dictando la sanciones que se impondrán a los contraventores de las anteriores disposiciones.

De Marruecos

Primo de Rivera y Sanjurjo en Alcazarquivir

Larache 21.—El presidente del Directorio general Primo de Rivera, acompañado del comisario superior Sanjurjo y de los generales Riquelme y Soriano, salió esta mañana con dirección a Alcazarquivir, en don-

do fué recibido por los generales franceses Naulin y Prunot y numerosos jefes y oficiales.

Se verificó una recepción en la que el general Primo de Rivera pronunció breves frases, abogando porque se estrechasen más los lazos entre Francia y España.

El general francés Naulin, en correcto castellano, saludó a Primo de Rivera e hizo votos por el triunfo de las armas españolas y francesas en Marruecos.

Primo de Rivera impuso varias condecoraciones a los jefes y oficiales franceses que se distinguieron en los combates del Lau, y después de almorzar regresó a Larache, en unión de los generales que le acompañaban.

Los generales franceses se dirigieron en automóvil a Bazan, tributándoseles una cariñosa despedida.

El general de aviación Soriano se trasladó en aeroplano a Tetuán.

Llegada de Primo de Rivera

Larache 21.—Mediada la tarde llegó de Alcazarquivir el marqués de Estella y generales que le acompañan.

Por la tarde visitó, en unión de Sanjurjo, el parque y otras dependencias militares, felicitando al general Riquelme por la brillante labor que ha realizado.

De Provincias

BARCELONA

Manifestaciones del alcalde

Barcelona 21.—El alcalde barón de Viver, manifestó a los periodistas que estaba decidido a no aceptar el homenaje que en su honor se proyectaba con motivo de haberle sido concedida la cruz de Isabel la Católica.

Después desmintió el rumor circulado de que algunos concejales se proponían crear un organismo de defensa independiente del Ayuntamiento.

Terminó diciendo que una comisión de concejales de alcalde y concejales le habían visitado para ofrecerle su adhesión incondicional.

El asesinato de Carmen Bruel

Barcelona 21.—Esta mañana ha prestado nueva declaración Casal, autor de la muerte de su esposa Carmen Bruel.

Manifestó que había vivido con ella por espacio de cinco años y que la conoció en ocasión en que aquélla se encontraba enferma.

Dijo que su esposa se emborrachaba con frecuencia, y que el día de autos se encontraba atacada de alcoholismo agudo.

Cazalla

El Anís Crema de Guinda, es dulce y aromático.

A. Porras.

Córdoba.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

LA LOTERIA

EL SORTEO DE HOY

En el sorteo de Lotería celebrado en Madrid ha resultado agraciado con 3.000 pesetas el billete número 9.492.

Dicho premio, que si no es de los que sacan de apuros es de los que permiten ir tirando, con la esperanza de que

«...ya vendrán tiempos mejores...» como cantan en «La Bejarana», ha correspondido a Córdoba y ha sido expendido en la Administración número 4, sita, como es sabido por todos los que gustan de probar fortuna en la Lotería, en la calle de Alfonso XIII.

El administrador ignoraba cuando le visitamos quién o quiénes pudieran ser los favorecidos con el «piquillo».

Ello no es obstáculo para que nosotros felicitemos a los anónimos poseedores del 9.492 por su buena suerte.

Y nuestra felicitación es tanto más sincera y desinteresada por cuanto que ni por las mientes se nos para la idea de pedirles que nos conviden.

Palabra.

Sucesos y denuncias

Escandalosos

Francisco Rodríguez Cañete, de 29 años y con domicilio en la calle Plaza de las Doblas, 7, hoy a desfilado por los bajos del Gobierno civil,

El citado sujeto se encontraba en la vía pública escandalizando que era un primor.

—Y va el segundo: José Cabral Antinez, de 68 años, también se dedicaba a escandalizar en la Plaza de la Constitución, pero con la agravante de encontrarse en total estado de embriaguez.

Y por último el sujeto denominado «el Rata», cuyo nombre de pila es Rafael González Lozano, de 42 años y con domicilio en la calle Gutiérrez de los Ríos, también ha incurrido en el capítulo de escandalosos.

Todos y cada uno de ellos han quedado a disposición del juzgado municipal correspondiente.

Saco intervenido

Esta mañana, y cuando se encontraba transitando por la calle de José Zorrilla, el individuo de 42 años de edad, José Macías Sevillano, fué interrogado por los urbanos acerca de la procedencia de un saco de aceitunas que el José llevaba.

Como quiera que no pudiera justificar su legítima propiedad, le fué intervenido el citado saco al indicado sujeto.

El Macías Sevillano ha quedado a disposición de la autoridad competente.

CONSULTORIO

DOCTOR BENZO

Vías urinarias, piel y sífilis

DOCTOR G. PANTALEÓN CANIS

Medicina y Cirugía general, enfermedades de la infancia.

Calle Barroso, 5. Consulta de dos a cuatro.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Informaciones de hoy 22

Comentario breve

De sol a sol

Mal día para los agoreros y los malsines. Día aciago para los que no creían en la redención de Córdoba, en su avance hasta colocarse en el nivel que le corresponde, para los que infundían pesimismo y pregonaban a los cuatro vientos las dificultades de hallar solución económica a los proyectos que se forjaban en derredor del engrandecimiento de nuestro pueblo.

Desde que por la mañana se hizo pública la noticia de haber sido firmado el contrato entre el Banco de Crédito Local y el Ayuntamiento de Córdoba, por virtud del cual queda concertada la operación de crédito a que hemos dado en llamar empréstito, todo el día se fué en cábalas sobre las posibilidades económicas de ese Banco naciente.

Está visto: En los días bíblicos hubo quien dijo: «ver, para creer», y en Córdoba, los pesimistas, los eternos críticos de mesa de café, ni aun viendo las cosas creen en ellas.

Se ha firmado el documento solemne por virtud del cual el Municipio va a disponer de no pocos millones de pesetas para obras públicas, reformas y mejoras. No han de pasar muchos días sin que se formalice la primera entrega de cuatro millones, y todavía hay quien duda.

Los obreros de la Casa Clifton están ya levantando encintados y tierras en el ala izquierda del paseo del Gran Capitán, y esta obra que se realiza, según nos informan, con cargo a la operación de crédito, ¿no dice nada a los que la ven realizar?

Ya va siendo hora de que nos arrepiñamos de ese pecado de la incredulidad y de la desconfianza sentida y pregonada cuando de anhelar el engrandecimiento de nuestra patria chica se trate.

B. L.

En la Acción Católica

Las conferencias de arte culinario

Ayer fueron honradas con la presencia de las autoridades las interesantes conferencias que, organizadas por las señoras de la Asociación Católica, viene dando sobre arte culinario el maestro don José Vila.

El gobernador civil, el gobernador militar, el alcalde y el presidente de la Audiencia, fueron ayer al edificio de la calle Jesús María, para felicitar a la Junta por su acierto y sus desvelos en la tarea de la instrucción en los quehaceres domésticos de la mujer cordobesa.

La visita fué cordialísima y al final de ella se hicieron varias fotografías, en las que aparecen las autoridades rodeadas de las señoras y señoritas alumnas matriculadas en el cursillo.

Ante el éxito logrado, se organiza un segundo curso de conferencias que comenzará el miércoles próximo.

HERCINAS DE LA CARIDAD

Las Hermanitas de los pobres

Son unas humildes mujeres que han nacido para hacer el bien a sus semejantes; para amparar a los desamparados; para auxiliar con el santo oficio de la caridad a los ancianos debilitados y faltos de las energías de la juventud.

Las Hermanitas de los pobres, que tienen su casa en el edificio que fué convento de Jesús Crucificado, vinieron a Córdoba hace muchos años, durante el pontificado del insigne filósofo P. Zeferino González, ilustre dominico, de gratísimo recuerdo para la diócesis cordobesa.

A la inauguración del santo Asilo de los ancianos desamparados concurrió el cronista, así como a la fiesta solemnisima celebrada con asistencia de otro ilustre prelado, don Sebastián Herrero y Espinosa de los Monteros, cardenal arzobispo de Valencia, en la cual se rehabilitó al culto el templo de Jesús Crucificado, clausurado a raíz de la revolución de 1868.

Han transcurrido los años desde aquella memorable fecha, y el cronista visita nuevamente el Asilo de los ancianos desamparados.

Otra vez va a ver a sus amigos los pobres viejos que ya para nada sirven, a los que desean tranquilidad y sosiego, a los que viven de la limosna, porque en el Asilo de ancianos desamparados, no hay rentas; allí no hay otro elemento que el producto de la caridad del modo misterioso que la misma caridad enseña.

Ochenta ancianos de ambos sexos viven en el Asilo, que está al cuidado de las Hermanitas de los Pobres.

En aquella santa casa se respira el ambiente de la caridad.

Todas las mañanas salen del Asilo las humildes monjitas, heroínas de la caridad, y recorren la población postulando una limosna, en dinero o en especie, con destino a la alimentación de los pobres asilados.

Y esa es toda la renta con que se sostiene el Asilo de ancianos. Caridad, todo caridad, sin el sofisma de la filantropía, que dista de ser la caridad recomendada por Cristo.

La caridad en secreto, que es la verdadera caridad.

Esos ochenta ancianos que viven bajo los exquisitos cuidados de las Hermanitas de los pobres, tienen sus camas limpias y visiten con lo que la caridad les otorga.

Obligación es de todos ayudar a las Her-

manitas al sostenimiento de los pobres ancianos sostenidos por la limosna de los bienhechores del Asilo.

Y hacen bien, porque ¿quién sabe si alguno de esos bienhechores estará laborando desde la altura en que hoy se encuentre por sostener la Casa-asilo, por si el destino, siempre ignorado, le tiene reservada una plaza de las que cuidan con esmero las Hermanitas de los pobres?

¿Quién sabe? La experiencia tiene demostrado que han venido al suelo con estrépito ruidoso elevadas torres que parecían bien cimentadas, y esa misma experiencia enseña que no debemos fiarnos de las apariencias, capitales hay que se deshacen con el tiempo, y edificios que se desmoronan, y a veces no queda más recurso que un asilo, que al fin es obra de Dios, porque en los asilos, como el que rigen las Hermanitas de los ancianos desamparados, reside la caridad cristiana.

Los pobres ancianos que viven en esta tranquila morada no carecen de alimento, y sus cuerpos faltos de energía, se hallan a cubierto de las inclemencias de la estación.

Frutos del árbol de la Providencia, que cubre con la sombra bienhechora de sus ramas el santo asilo y vierte la savia prodigiosa de su influencia sobre la Humanidad.

Mariano Marínez Alguacil.

Los sucesos de Siria

Los drusos se repliegan

Beyrouth.—La banda que ocupa Hasbaya ha cesado sus incursiones en los pueblos vecinos.

Los drusos se repliegan hacia el Este. Reina calma en el Djebel-Druse.

Los campesinos se han ofrecido a las autoridades para reprimir el bandidaje.

Francia enviará algunos refuerzos

París 21.—El ministro de la Guerra parece que ha indicado que no piensa en manera alguna enviar a Siria 50.000 hombres, como se ha afirmado en los rumores que vienen circulando, pero que no obstante enviará algunos refuerzos.

Manifestaciones de Chamberlain

Londres 21.—El señor Chamberlain dice que por falta de detalles, no lo es posible dar a conocer exactamente los daños sufridos en Damasco a consecuencia de los recientes bombardeos.

Parece evidente—añade—que las potencias que desempeñan mandatos en Palestina y Siria, tienen un común interés en mantener allí la paz y el orden.

Un momento de calma

Beyrouth 21.—Los rebeldes no han hecho ningún movimiento en el día de hoy.

Los servicios de exploración han señalado algunas pequeñas partidas al Este de Damasco.

BATERIA DE COCINA y artículos de casa, de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Aprobada de manera definitiva por la Comisión Permanente municipal en el día de ayer, la matrícula para la exacción de los derechos o tasas sobre rodaje o arrastre por vías municipales de automóviles y taxímetros de plaza, coches de tracción animal, omnibus y break, al servicio de hoteles y fondas y de los vehículos destinados a pompas fúnebres, queda de manifiesto por ocho días en el Negociado de Arbitrios de la Secretaría Municipal a los efectos del recurso que autoriza el artículo 56 del reglamento de Procedimiento municipal vigente.

**

Aprobada de manera definitiva por la Comisión Permanente municipal en sesión del día de ayer, la matrícula para la exacción de los derechos o tasas sobre tribunas, marquesinas, toldos o cortinas que se coloquen en la vía pública durante la presente anualidad de 1925 a 26, se hace saber que la misma queda de manifiesto en el Negociado de Arbitrios de la Secretaría municipal por plazo de ocho días, a los efectos del recurso que autoriza el artículo 56 del Reglamento de Procedimiento municipal vigente.

Córdoba 20 Noviembre de 1925.

Anoche en los espectáculos Gran Teatro

Sigue actuando en este teatro la diminuta estrella Galvani, que cada día es más ovacionada.

Se arte exquisito, ingenio y depurado gusto y sus simpatías personales le han conquistado por completo a nuestro público.

Esta tarde en el «matinee», que «Galvani» dedica a las señoras y señoritas de Córdoba, estrenará un precioso «one-step» de los aplaudidos autores cordobeses señores Villalonga y Altamirano.

Nuestro paisano «Castéx» y la bailarina «Iberia» siguen conquistando numerosos aplausos.

Completan el programa escogidas cintas.

BUENO ES SABERLO

Para no ir a Los Angeles, ya que según un sismólogo esa ciudad será destruída por un espantoso terremoto

San Francisco de California.—El doctor Bailey Willis, eminente sismólogo y profesor de la Universidad de Sthanford anuncia que la ciudad de Los Angeles y sus alrededores van a ser víctimas de un violento terremoto, probablemente de consecuencias más aterradoras que el que destruyó San Francisco, en 1906.

El profesor Willis, como se recordará, anunció hace tres años que un terremoto destruiría Santa Bárbara, y su predicción se realizó, desgraciadamente.

“Patria Chica”

Con motivo de haber llegado a la publicación de su centésimo número la popular y amenísima revista «Patria Chica», que dirige nuestro querido amigo y compañero don Julio Baldomero Muñoz (España) ha lanzado un número extraordinario de magnífica presentación y cuyo sumario es por demás atrayente y sugestivo.

Entre otros originalísimos e ingeniosos trabajos publica los que se mencionan a continuación:

Ladrando a la luna.—¡Todo un señor Secretario!—Como las personas mayores. Al llegar al ciento hemos puesto paños de gala al púlpito. Hoy todo es júbilo en la imperial Toledo.—Un plano de arboricultura. Cómo será Córdoba dentro de poco. ¡Nadie que somos dibujando!—Al que le dé, que perdone.—Gacetillas de pago.—Pensamientos (malos).—Perfil de la decena.—Te escribiré en llegando.—A los señores Secretarios de la provincia.—Literatura exótica.

Y además publica varias caricaturas muy graciosas, debidas a «Juanillo», de las que la que ilustra la portada, en la cual ha puesto a «España» de todos los colores, es sencillamente un portento artístico.

CEMENTO LANDFORT

Yeso prieto y blanco

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos
inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, n.º 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

SUCESOS

Un hombre mordido por un caballo

En la Casa de Socorro fué asistido a primera hora de la noche por los facultativos de guardia Lorenzo Infante Calero, de 54 años y natural de Villaviciosa, de las lesiones siguientes, causadas por mordedura de caballo: fractura y luxación de la muñeca de la mano derecha, fractura abierta del segundo metacarpiano de la misma mano, amputación de los dedos índice y pulgar de la mano izquierda y múltiples heridas con pérdida de substancia en varias partes del cuerpo.

El estado del herido se calificó de grave. Una vez curado se le trasladó al hospital de Agudos.

Del hecho se ha dado conocimiento al Juzgado de instrucción.

El suceso ocurrió en la carretera de Villaviciosa.

Un niño mordido por un perro

En la Fuensantilla un perro mordió al niño de seis años José Castillo Mesa, domiciliado en el barrio del Amparo, causándole una erosión contusiva en el dorso de la mano derecha, de la que fué asistido en la Casa de Socorro. Pronóstico reservado.

Un accidente del trabajo

En ocasión de hallarse reparando un automóvil en uno de los garages de esta capital el mecánico Alfonso Torregrosa Franco tuvo la desgracia de sufrir un accidente que le causó la fractura del radio derecho por su tercio inferior.

Fué asistido en la Casa de Socorro, donde su estado se calificó de reservado.

Consultorio médico

G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio.

VÍAS URINARIAS

Piel - Venéreo - Sífilis - Endoscopia
Salvarsan

San Alvaro, 17. pral.-Consulta de 2 a 6

Flejes de acero para precintar toda clase de cajas y envases, sellos y máquinas de flejar, patentadas

SIGNODE, S. A.

Concesionaria en España de Consolidated Steel Strapping Company de Chicago, U. S. A

BARCELONA, Bailén, número 28

Son los flejes mejores, más económicos y de mayor metraje

Representante para Córdoba: Pedro de la Cámara

ROMERO, 10

CÓRDOBA.

Bagatelas del momento

FRITO VARIADO

El peligro amarillo va tomando proporciones alarmantes. Los chinos que venden collares y muñequitos han invadido España.

Seguramente, porque conocen nuestra debilidad por la gente de coleta.

**

Los soldados de artillería que estaban realizando ejercicios de tiro, han regresado ya a Córdoba.

¡Qué noticia para tu «cuerpo de casa», gentilísima lectora!

**

Para anoche estaba anunciada una fantástica «lluvia de estrellas».

Y yo, cuando salí de casa, en vez de llevar paraguas me puse algodones en los oídos.

Por si acaso las estrellas eran de las del «couplet».

**

En la sección de espectáculos que un colega de Barcelona titula «Diversiones varias»:

«Cabaret de la muerte. Exhibición macabra, tétrica y horripilante. Al final de la visita todo espectador viene obligado a absorber un veneno y aceptar un pasaporte para el otro mundo. Nota: Los cardíacos absténganse de visitarlo, pues pasarían un mal rato.»

¿Y a esto le llaman en Barcelona diversiones varias?

Verdad es que cada uno tiene su manera de divertirse... y de matar pulgas.

**

Ya sabemos por qué no funciona la calefacción en los teatros.

Porque así el público aplaude más.

Por calentarse las manos desde luego.

**

Y volviendo a los chinos, pienso yo que no son tan peligrosos. Tienen la ventaja de que se dejan engañar muy fácilmente.

Aunque, bien mirada la cosa, para eso aunque muy convenientemente, no es de absoluta necesidad ser chino.

Todos los Gobiernos que hemos tenido en España—todos menos el actual, querido censor—nos han engañado como a chinos.

Y eso que somos españoles.

**

Y vamos a ver, lectora: a ti que seguramente habrás asistido a las lecciones de arte culinario que se dan estos días en la Acción Católica de la mujer, ¿qué tal te parece este frito variado?

Detestable, con toda seguridad.

E. P.

HERNIADOS

El nuevo método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura, sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas.

Médicos eminentes los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los herniados que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Positivos e inmediatos son los resultados obtenidos con los aparatos C. A. BOER, como lo prueban las numerosas cartas ya publicadas de las personas, que agradecidas, enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

Mayo 3 de 1925.—Sr. D. C. A. BOER, Barcelona.

Respetable señor: Estas pocas líneas para decirle que los maravillosos aparatos C. A. BOER han curado perfectamente la *hernia inguino-escrotal* que amargaba mi existencia. Haga usted el uso que guste de la presente carta a fin de que otros *herniados* adopten el método C. A. BOER y dejen de sufrir. De usted afmo. s. s.

Cristóbal Lorente Moreno, Mengíbar (Jaén).

Ecija, 15 Noviembre 1925.—Sr. D. C. A. BOER, Barcelona.

Muy Sr. mío: Tengo la satisfacción de participarle que, con el método C. A. BOER, me he curado en diez meses de la voluminosa hernia que vine padeciendo más de treinta años, por lo que vivire eternamente agradecido y no me cansaré de bendecir la hora en que vino a esta población a ofrecer los aparatos C. A. BOER a los cuales debo la vida, pues venía sufriendo accidentes que me ponían a las puertas de la muerte. Se repite suyo afmo. s. s. q. e. s. m.

Emilio Navas, maestro jubilado. Calle Emilio Castelar, 19.

Cabra 11 de Marzo, 1925.—Señor Don C. A. BOER.

Muy señor mío: Le escribo dándole las gracias; los aparatos C. A. BOER me han curado por completo la hernia que padecí durante muchos años. No obstaré mis 73 años, me encuentro perfectamente bien y gustoso recomiendo las bondades del método C. A. BOER. Sabe que lo aprecia su afectísimo s. s. q. e. s. m.

Antonio Mesa Ortiz, Cabra (Córdoba)

Herniados: Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las Hernias, visitad al eminente Práctico en:

LA CAROLINA, lunes 23 noviembre, Hotel Cervantes.

JAEN, martes 24, Hotel Francia.

MARTOS, miércoles 25, Fonda Los Cojos.

ALCAUDETE, jueves 26, Fonda Central.

ALCALA LA REAL, viernes 27, Fonda Aurora

PRIEGO DE CORDOBA, el 28, Fonda Comercio.

CABRA, domingo 29, Fonda la Central.

RUTE, lunes 30 noviembre, Hotel Comercio.

LUCENA, martes 1 diciembre, Fonda Suiza.

BAENA, miércoles 2, Fonda Comercio.

CASTRO DEL RÍO, jueves 3, Fonda Sevillana.

PUENTE GENIL, viernes 4, Hotel España.

AGUILAR, sábado 5, Fonda El Comercio.

MONTILLA, domingo 6, Hotel Comercio.

LA RAMBLA, lunes 7, Fonda García.

CORDOBA, martes 8 de diciembre, Hotel

Simón.

SEVILLA, miércoles 9 y jueves 10, Hotel

Simón.

Un colaborador recibirá en LLERENA, domingo 6 de diciembre, Hotel Comercio.

AZUAGA, lunes 7, Fonda Emiliano.

FUENTE-OVEJUNA, martes 8, Fonda

Aguilar.

POZOBLANCO, miércoles 9, Hotel del Valle.

PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE, jueves 10,

Hotel Francés.

C. A. BOER.-PELAYO, 60 1.º-BARCELONA

El avispero chino

Feng-Yu-Siang y Chan-Solín acuerdan una tregua

Shanghai.—El general cristiano Feng-Yu-Siang y el mariscal Chan-Solín han llegado a una tregua después de un acuerdo por el cual han retirado sus tropas 30 millas al Este de la línea Pekín-Hankeou.

Los representantes de ambos caudillos se reunirán en Pekín para estudiar una solución política que ponga fin a la lucha en China.

¿Más de tres mil rusos asesinados?

Londres.—Según un telegrama de Tsung-Tao los soldados amotinados del 5.º cuerpo de ejército continúan su lucha contra los antibolcheviques.

Han perecido asesinados más de tres mil rusos.

Según un telegrama oficial, las tropas bolcheviquis se han apoderado de Cantón.

La lucha contra la tuberculosis

La vacuna del doctor Calmette sigue obteniendo satisfactorios resultados

París.—«Le Journal» publica una entrevista con el doctor Calmette a propósito de sus trabajos sobre la vacuna antituberculosa.

El doctor Calmette declara tener las mejores esperanzas de que ha de llegarse a un éxito rotundo, pero es preciso que pase todavía algún tiempo para poder hacer una afirmación definitiva.

Actualmente la inocuidad de la vacuna es cierta. Los resultados obtenidos en millares de aplicaciones en el hombre o en los animales son muy halagüeños y alentadores desde el punto de vista de la eficacia de la vacuna, pero el doctor Calmette no los considera todavía suficientes para poder afirmar que el problema está definitivamente resuelto.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Ruto

HUDSON

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 27 y 29

CÓRDOBA

Información telefónica

Interesante nota de la presidencia; Primo de Rivera responde a ciertos comentarios de prensa sobre la orientación del Directorio en el problema de Marruecos.-El marqués de Estella embarcará el 23 en Ceuta con rumbo a la Península.-Parte oficial de Marruecos; continúan las sumisiones.-Otras noticias de interés.

De Madrid

Madrid 22, de la 1 a las 4 m.

Nota oficiosa de la Presidencia.--El marqués de Estella responde a los comentaristas que sostienen que el Directorio está desorientado en el problema de Marruecos

En la Presidencia se ha facilitado a última hora de la tarde una nota oficiosa, que envía desde Tetuán el general Primo de Rivera, diciendo lo siguiente:

«Me encuentro con la sorpresa de que parte de la prensa, para la que la censura viene siendo cada día más benévola y tolerante, dice que en el problema de Marruecos está desorientado el Directorio.

Nada menos cierto que esto, pues jamás estuvo el problema mejor orientado y dirigido con más precisión en su plan militar y político. Se tiene sobre ello formado un cuerpo de doctrina tan definido y conciso que ha llegado a conocimiento y convicción de los más modestos grados del Ejército que lo aplican sin necesidad de consulta y con el mayor entusiasmo.

Pasa con esto igual que como ocurre con otros muchos asuntos de gobierno, que no pueden llegar al público y por tanto a la prensa en sus detalles, pues por buena medida de gobierno debe guardarse sobre ellos algunas reservas.

En todos estos órdenes se comunica por los Gobiernos al conocimiento de la opinión las líneas generales; pero ocurrirá que sobre aquello que se ignora hay siempre una propensión ligera a comentar que no se hace nada o no se resuelve nada.

Sin embargo, no pueden los Gobiernos ni el mando comunicar al público todas sus resoluciones ni detallar la forma en que han de realizarse los propósitos, para evitar que sean conocidos por elementos enemigos y evitar el comentario de los indoctos o poco preparados.

Debe cuidarse el Gobierno y el Directorio no descuida esta obligación de que el país conozca las orientaciones generales de sus propósitos y ello basta para poder comprender si son estos propósitos recibidos con satisfacción o con la enemiga.

Son tantas las pruebas que a diario recibe el Directorio de la equiescencia pública sobre su orientación y actuación en el problema de Marruecos, que no debe tomar en consideración las torcidas opiniones que por ignorancia, mala fe u oposición política, vienen manifestándose contrariamente a ellas.

No se puede gobernar a gusto de todos, y

seguramente basta hacerlo de conformidad con los más sensatos, serenos y desapasionados.

Impresiones optimistas.--Hay que seguir las operaciones contra Abd-el-Krim y castigar a los extranjeros que fomentan la rebeldía.--Un telegrama del marqués de Estella

El presidente interino marqués de Magaz dió a conocer a los periodistas un telegrama del marqués de Estella, fechado en Tetuán, con el siguiente contenido:

«Regreso de un viaje a Alcazarquivir, Larche y Arcila, habiendo visitado las posiciones de Zenita, Regaia y Fondak, habiendo acudido a esta última a mi llegada representantes de dieciocho poblados insumisos, con el caud de dichas cabilas Abd-el-Krim el Malao, efectuando actos de sumisión.

El contraste de este viaje, en el que no hemos oído ningún tiro, es bien notorio, respecto al efectuado hace un año, siendo tanto más satisfactorio cuanto que está próxima la presentación de otros muchos cabileños que ya se encuentran libres del enemigo en sus respectivas comarcas, por haberlos expulsado, ya que carecen de fuerzas para imponerse y en algunas casas son hasta amenazados de muerte por los pacíficos pobladores los elementos rebeldes que tratan de soliviantarlos o perturbar sus tranquilas faenas.

Todo esto indica que para que no se malogre el esfuerzo realizado y las realidades conquistadas, que debemos seguir las operaciones contra las huestes del cabecilla Abd-el-Krim, que encuentra principalmente acogida en la cabila de Beniurriague y perseguir a los extranjeros que se internan en los territorios rebeldes sin la correspondiente autorización especial del mando militar, ya que es sabido que éstos tratan únicamente de atraerse a los cabileños fomentando su rebeldía.

Los que sean capturados en estas condiciones serán juzgados en Consejo de guerra por el delito de espionaje.

Bien seguro es que ninguna nación patrocinará a sus súbditos reos de este delito, que traten de entorpecer la obra de España realizada con tanto esfuerzo.»

Un jefe de policía

Se encuentra en Madrid el jefe superior de policía de Lisboa señor Rodríguez.

Primo de Rivera embarcará para la península el día 23

Se sabe que el general Primo de Rivera ha llegado a Tetuán, donde permanecerá hasta el próximo lunes, día 23, en cuya fecha embarcará con rumbo a la península.

El general Nouvilas

El general Nouvilas saldrá de Marruecos, dirigiéndose a Madrid, el próximo día 24.

Vocales enfermos

Además del general Mayendia, que desde hace algunos días se encuentra enfermo, está algo indispuerto el vocal del Directorio general Rodríguez Pedré.

Ambos están siendo muy visitados, no ofreciendo cuidado sus estados de salud

Una entrevista

Por la tarde estuvo conferenciando con el general Mayendia en su despacho el decano de la Facultad de Derecho, de Barcelona, señor Biedma.

No hubo Consejo

Ayer no celebraron los vocales del Directorio el Consejo de la tarde en la Presidencia.

Dice Vallespinosa.--Las noticias de Africa no acusan novedad

A las nueve y cuarto de la noche salió de su despacho de la Presidencia el general Vallespinosa.

Manifestó a los periodistas que la conferencia recibida de Africa no ofrecía novedad.

Los telegramas recibidos hablan de haberse cogido numerosas cabezas de ganado al enemigo y de que continúan los actos de sumisión, habiéndose presentado familias de distintas cabilas.

Una visita

El catedrático de Derecho internacional de la Universidad Central, señor Yanguas, ha visitado al general Hermosa.

Parte oficial de Marruecos

A última hora de la noche se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos con las siguientes novedades:

Zona oriental.—Sector de Melilla. En la oficina de investigación de Metalza se han presentado dos indígenas de la guardia de Yebel Udía, haciendo entrega de dos fusiles ametralladoras.

En el sector de Axdir no ocurre novedad. La situación militar y política continúa en extremo favorable.

El interventor de Guelaya manifiesta que se encuentra próximo el desarme de las cinco cabilas principales de su jurisdicción, cuyos habitantes desean hacer acto de sumisión.

Sólo en la cabila de Beni Sicar quedan algunos armamentos, que también serán pronto recogidos.

Se puede considerar muy próximo el desarme total del sector de Amayas, que corresponde al área de la cabila de Beni Said.

En Beni Sicar comenzó ayer el desarme, expresando los indígenas su deseos de de-

dicarse libremente y en paz a las faenas agrícolas.

Zona occidental.—Sector de Tetuán: Esta tarde ha regresado de Larache el presidente acompañado en Arcila por el Bajá de la ciudad, quien ofreció una comida a los jefes y oficiales de la guarnición y elemento civil.

Al norte del paso del Fondak ha realizado acto de sumisión la cabila de Uad Ras, por intercesión del caid Abd-el-Krim el Narrasis.

A pesar del mal tiempo reinante asistieron al acto numerosos indígenas.

Los servicios de emboscada de la zona internacional sorprendieron impidiendo su paso un convoy enemigo, poniendo en dispersión a los rebeldes y apresando muchas cabezas de ganado.

En el sector de Larache no ocurre novedad.»

El Año Santo

A la consulta telegráfica hecha a Roma sobre la terminación del Año Santo, ha contestado el Vaticano diciendo que finaliza el 31 de Diciembre.

Telegramas de pésame

Con motivo del fallecimiento de la Reina Alejandra de Inglaterra, el Rey don Alfonso XIII ha dirigido telegramas de pésame a los Reyes de Inglaterra Jorge y Mary, príncipe de Gales, princesa Beatriz y demás familia real.

La corte de luto

Entre los decretos firmados por el Rey figura uno disponiendo que la corte vista de luto siete semanas con motivo del fallecimiento de la reina Alejandra de Inglaterra.

Partido de fútbol

En el campo de deportes del paseo del General Martínez Campos se celebró por la tarde un partido de fútbol amistoso entre el «Gimnástica» y el «Racing», como antecesor del partido de campeonato Centro, en que han de luchar ambos equipos..

El partido resultó muy interesante, saliendo empatados a un tanto.

De Marruecos

Un banquete

Tetuán 21.—Por la oficialidad que formó parte de la columna de desembarco del general Saro, se ha organizado un banquete en honor de éste, para festejar el restablecimiento de su salud y testimoniarle sus sentimientos de admiración y respeto.

El acto tendrá lugar el lunes próximo y será presidido por los generales Primo de Rivera y Sanjurjo.

De provincias

Vuelta al trabajo

Oviedo 21.—Mediante una fórmula aceptada por los patronos y obreros, parece conjurado el conflicto de las minas de Mieres. El lunes próximo volverán al trabajo los obreros que estaban parados, reanudando sus tareas.

Se designará un comité paritario para que estudie la fórmula de la rebaja de los precios en el destajo.

Entre tanto el general Zubillaga y las autoridades estudiarán el modo de arbitrar recursos para los obreros parados.

Del Extranjero

Obsequio de tabaco para los combatientes de Africa

Habana 21.—El representante de la Compañía de Tabacos ha hecho entrega al exdiputado español don José Luis Torres y al ministro de España, de doce mil puros y cinco mil cajetillas de tabaco, como obsequio de aquella entidad a los combatientes en Africa.

También se remiten regalos especiales para los jefes y oficiales del ejército.

El representante de España dió las gracias por el obsequio en nombre del Directorio.

Vapor salvado

París 21.—Telegrafian del Havre que se han tenido noticias de que se encuentra sin novedad el vapor «Villa Lacalle», que se consideraba perdido por haber embarrancado a causa del temporal.

Se sabe que el cargamento se ha salvado, no habiendo ocurrido desgracias personales.

Un empréstito a Italia

New York 21.—Esta mañana se ha verificado la emisión del empréstito a Italia, consistente en cien millones de dólares.

El empréstito, a las pocas horas, quedó cubierto cuatro veces.



SABALIONES

No aparecen usando como preventivo la

«HAZUL»

Pomada Hazul

Quita el picor en el acto, curando los sabaliones estén o no ulcerados en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

NOTICIAS LOCALES

La Cruz Roja

Enfermos nuevos asistidos en las diferentes consultas del Dispensario Victoria Eugenia en el día de ayer, 19; tratamiento, 6; curas, 34; inyecciones 13; operaciones en el Quirófano de la especialidad de oftalmología, 1 (cataratas); hospitalizados, 7.

Santa Ana

El lunes, 23 del corriente, empezará en esta iglesia el jubileo de las cuarenta horas. A las ocho de la mañana se expondrá a Su Divina Majestad, siguiendo a continuación la misa conventual.

Por las tardes, a las cinco, se rezará el santo rosario y ejercicio en forma de quinario en honor de San Juan de la Cruz.

El martes, 24, festividad del Seráfico y Místico Doctor San Juan de la Cruz, habrá solemne función religiosa a las nueve y media de la mañana, estando el panegírico a cargo del reverendo Padre Luis María de San José, Carmelita Descalzo.

En San Cayetano

Hoy domingo tendrá lugar en esta iglesia la función mensual del Santo Escapulario. A las ocho de la mañana Comunión general, y por la tarde, a las cuatro y media, exposición de S. D. M., rosario, motete, sermón y reserva solemne, terminando con la procesión de la Santísima Virgen del Carmen por la esplanada del Convento. Media hora antes de la función será la conferencia para los hermanos de la V. O. T.

De Quintas

El mozo Luis Ruiz Sánchez, hijo de Epifanio y de Josefa, natural de Montefrío, cuyo domicilio se ignora, se presentará en el negociado de Quintas de este Ayuntamiento, con el objeto de enterarse de un asunto de su mayor interés.

Viajero

Marchó a Málaga, después de pasar breves días en su finca «San José de la Cruz del Barquillo», el rico propietario don José Luque Leal.

Pérdida

De una sortija figurando dos, con dos dientes. Por ser recuerdo de familia, se agradecerá y se gratificará con más de su valor al que la entregue en Barrionuevo, 39, Rafael Baquerizo.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U

Información comercial

Córdoba

De origen vegetal: Aceite vegetal 1.^a 230 pesetas los 100 kilogramos; idem añejo, 2.^a 205; arroz corriente, 80; azúcar, 175; café tostado, 1.000; cebada, 48; garbanzos tiernos, 165; trigo, 52; habas castellanas, 53 idem cochineras, 52; idem morunas, 51; higos secos, una peseta kilo; judías secas, 1; lentejas, 0'90; pan, 0'65; patatas, 0'30; vino común, 0'70 litro.

De origen animal: Bacalao, 1'60 pesetas kilo; carne de ternera con hueso, 4'50; idem sin hueso, 6'20; idem de vaca con hueso, 4'20; idem sin hueso, 5'80; jamón sin tocino, 12; leche de vaca, 0'90 litro; manteca de cerdo, 4'50 kilo; tocino fresco, 4; idem añejo, 4'50.

Varios: Bujías, 230 pesetas los 100 kilos; petróleo, litro, 1; sal común, kilo, 0'10.

Benameji

Trigo 55 pesetas los 100 kilos.—Cebada 16 pesetas fanega.—Garbanzos, de 55 a 60.—Habas 25 pesetas fanega.—Aceite, de 21 a 22 pesetas arroba. Los olivos con mediano fruto, pero con mucho daño. Frutales, en mal estado.

Belmez

Trigo 47 pesetas los 100 kilos.—Cebada, 45.—Garbanzos tiernos, 100 pesetas los 100 kilos.—idem regulares, 80.—Idem duros, 70.—Habas, 50 pesetas los 100 kilos.—Aceite, 23 pesetas arroba. Los olivos, buenos.

Doña Mencía

Trigo 46 pesetas los 100 kilos.—Cebada, 45.—Garbanzos, 130.—Habas, 48.—Aceite, 23 pesetas los 11'50 kilos. Los olivos, buenos.

Espejo

Trigo, 23 pesetas fanega.—Cebada, 15.—Garbanzos, de 60 a 80.—Habas, 22.—Aceite, 21 pesetas arroba. Los olivos con buen aspecto, presentando buena cosecha.

Encinas Reales

Trigo 55 céntimos kilo.—Cebada 16 pesetas fanega.—Garbanzos, de 50 a 60, según clase.—Habas, 27.—Aceite, 23 pese-

tas arroba. Los olivos, con buena cosecha, pero padecen una epidemia en el cogollo. Las uvas son tal el de precio, que se han vendido algunas partidas a 50 céntimos arroba.

La Carlota

Trigo a 20 pesetas fanega.—Cebada a 14.—Garbanzos de 30 a 60 pesetas, según clase.—Habas, a 25.—Aceite: no quedan existencias más que para el consumo. Los olivos buenos, con más de media cosecha, pero se observa mucha aceituna picada. Los frutales buenos.

Los Moriles

Trigo a 21 pesetas la fanega de 44 kilogramos.—Cebada, a 15 pesetas fanega de 33 kilogramos.—Garbanzos, a 45 pesetas fanega de 56 kilogramos.—Habas, a 28 pesetas fanega de 50 kilogramos.—Aceite, a 22 pesetas la arroba 11 1/2 kilogramos.

Montemayor

Trigo, a 49 pesetas los 100 kilos.—Cebada, a 15 pesetas.—Garbanzos, a 50.—Habas, a 21.—Aceite, a 20 pesetas arroba. Los olivos buenos.

Palenciana

Trigo, a 50 pesetas los 100 kilos.—Cebada, a 15 pesetas fanega.—Garbanzos, de 60 a 90.—Aceite, de 23 a 25 pesetas la arroba, según clase. Los olivos presentan buen aspecto, con regular cosecha.

Rute

Trigo recio, a 23 pesetas la fanega.—Cebada, a 16.—Garbanzos superiores, a 68.—Idem reguladores, a 50.—Idem duros, a 30 y 35.—Habas castellanas, a 27.—Aceite, a 22'50 pesetas la arroba. Los olivos regulares y con epidemia alarmante. Tendencia del mercado al alza.

El almacén estererías y persianas de Antonio Candelas Aznar se ha trasladado de la plaza de Cánovas a la calle Conde de Cárdenas (antes Letrados), números 7, 9 y 11.
Teléfono número 413



Esquejas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

TRASLADO PROVISIONAL

Vea los precios a que esta casa salda todos sus artículos

María Cristina y Alfonso XIII, (Frente al Gobierno Civil).—Ventas solo al contado

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.



Luz abundante en el hogar.

Esnepefacio queda el visitante al entrar en una casa, donde los amos saben hacer uso del alumbrado eléctrico en sus mejores aplicaciones.

OSRAM

OSRAM
NITRA